
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 16 DE SETIEMBRE DE 1794.

Constantinopla 22 de Junio.

El Capitan Baxá ha salido ya con su esquadra compuesta de 7 navios de línea, 6 fragatas y algunos buques menores. Va en derechura á Besschikbasch, en donde esperará nuevas órdenes.

Mr. Anslye, Embaxador de la Gran Bretaña, tuvo el dia 7 su audiencia de despedida. Queda aquí en su lugar Mr. Liston.

Hasta las inmediaciones de esta capital llegan en sus incursiones los descontentos de Belgrado, y han impuesto una contribucion militar de 600 piastras. Su número asciende á 800 hombres repartidos en varios cuerpos, que á cierta señal se reúnen con la mayor prontitud.

Copenhague 1º de Julio.

La Emperatriz de Rusia ha mandado poner en estado de defensa todas las plazas y fortalezas en las fronteras de Suecia, y que se transfiera á aquellos confines el cuerpo de Granaderos de Corps, que consta de 4000 hombres.—Quizá estará ya en el mar la esquadra de Cronstadt para unirse con la de Revel. Por orden de la misma Soberana se forma otra en el mar Caspio, y en ella servirán muchos emigrados Franceses.

Un cuerpo de 1200 hombres ha campado cerca de esta capital, y el 25 de Junio les pasó revista S. M. Los Oficiales y soldados que tenian licencia para ausentarse algun tiempo de sus cuerpos, han recibido orden de no dexar sus banderas. Todas nuestras costas se han guarnecido con tropas y artillería; en la Zelanda Dinamarquesa se junta un crecido ejército, y el castillo de Kroenenburgo se halla ya en estado de rechazar qualquiera ataque. Nuestra esquadra se compone de 15 navios de línea y 4 fragatas, con algunos guarda costas y otros buques menores; para completar sus tripulaciones se cogen marineros en las

las naves mercantes que entran ó salen de este puerto.

Habiendo el Barón de Stael desempeñado la comision que traxo á esta Corte, se ha restituido á Stockolmo.

Stockolmo 15 de Julio.

El Conde de Ludolf, que ha sido aquí Enviado del Emperador, acaba de salir segun dicen para Constantinopla.

En Swenksund ha habido una contienda entre Suecos y Rusos con motivo de la ereccion de un castillo, sosteniendo estos que aquellos querian establecerlo en territorio Ruso, y por consiguiente se oponian á ello. No se recela que este asunto tenga resultas.

Aunque no solo ha salido de sus puertos la esquadra Rusa, sino que tambien está pronta á salir de Swenksund la esquadrilla ligera, reyna no obstante mucha quietud en las fronteras Rusas de Finlandia, lo qual y las declaraciones formales hechas por el Ministerio de Petersburgo no ménos en aquella Corte que aquí por medio de su Embaxador, aseguran la permanencia de la tranquilidad, sin que hasta ahora haya fundamentos para recelar hostilidades, sin embargo de los muchos correos que se reciben y despachan de una á otra Corte. En Carlsrona no se arma ninguna nave mas, y únicamente se han dado órdenes de abastecer los almacenes; se sabe ademas que de la Finlandia Rusa se han despachado 2 Regimientos Rusos para otra parte de Europa distante de aquella Provincia.

Los pueblos de Dalecarlia manifiestan de mil modos su amor al Rey, el qual pasó ya con el Duque Regente por la ciudad de Hedemora.

Viena 24 de Julio.

De unos dias á esta parte pasan continuamente por aquí reclutas en gran número para varios cuerpos, especialmente para el de voluntarios de Servia: entre estos últimos hay muchos Turcos de los llamados Zigenayers.

Varias tropas Imperiales han entrado en Sendomir, Chelm, y Lublin.—El Emperador no ha querido aceptar las nuevas credenciales del Conde de Woyna.

Apénas volvió aquí de los Países-Baxos S. M. I. dió audiencia al Embaxador de Rusia, en la que dicen hizo de parte de su Soberana, y de acuerdo con su aliado el Rey de Prusia, unas propuestas que si fueran ciertas y si tuvieran efecto, causarian una gran mudanza en el estado político de Europa; redúcese á

pedir que los ejércitos del Emperador se empleen en formar un cordón respetable á la orilla del Rhin, de suerte que la Alemania quede protegida y resguardada contra toda invasión de parte de los Franceses; y á ofrecer se indemnizará á S.M.I. por los daños que tuviese, reuniendo la Baviera á sus dominios, y quedando por garantes de ello la Emperatriz de Rusia y S. M. Prusiana, como tambien por una parte de Polonia.— Añaden que las 2 Potencias aliadas exigen respuesta categórica, expresando que si esta no fuese satisfactoria, estaban determinadas á separarse de la alianza del Emperador. Se dice que para resolver sobre esta propuesta, y contestar á las declaraciones que se hicieron despues al Ministerio, se celebró un Consejo extraordinario de Gabinete, presidido por el Emperador: se ignora lo que en él se resolvió.

Manheim 22 de Julio.

Ayer hicieron los Franceses un nuevo ataque general en toda la línea de los Prusianos desde Bobenheim, á espaldas de Frankenthal, hasta Phifligheim y Hochheim, por el lado de Worms, adelantándose aun mas hácia las montañas. Los Austriacos, en número de 7000 hombres, habian pasado el Rhin la noche anterior en S. Lamberto para sostener á los Prusianos. A las 3 de la mañana se oyó un fuerte cañoneo que duró algunas horas, aflojando luego poco á poco, y cesando enteramente ántes de las 12. Los enemigos, que tenian 2000 combatientes, hallaron la mas valerosa resistencia, y sin conseguir cosa alguna, ántes bien padeciendo una pérdida considerable en gente y cañones, se retiraron en 3 columnas á Spira y Neustadt. Durante la refriega se observó que varias partidas de ellos se acercaban á Mundach, Mundenheim y Ogersheim, especialmente su caballeria; pero nada emprendieron aunque escaramucearon con los puestos avanzados.— Dicese ahora que los Franceses se retiran enteramente, y que los Prusianos se adelantan á proporcion, con particularidad por el lado de Lautern.— Antes de ayer noche marchó hacia Lambertheim un cuerpo numeroso de tropas Imperiales para atravesar el Rhin en Worms, y unirse con los Prusianos; y ayer mañana se les despachó un transporte considerable de artilleria y municiones: ignórase si tuvieron parte en la accion de ayer.

Antes que los Prusianos abandonasen á Lautern y Frankenthal destruyeron los almacenes que tenian en uno y otro puesto.

to. Los que habia en Kusselaer se conduxéron á Meissenheim.— El General Kohler se ha juntado con el cuerpo de Kalkreuth, que está en estos contornos, y tenia dias atras su quartel general en Lauterechen.

Asegúrase que el General Pfau no murió en la batalla del 13, sino que quedó herido y prisionero.

Tambien se dice que el objeto principal de los Franceses es la conquista de esta ciudad de Manheim, habiendo la Convencion ofrecido 2 millones de libras por recompensa extraordinaria á las tropas que la consigan.

Ausburgo 30 de Julio.

Se ocupa seriamente la Corte de Viena en las disposiciones para la campaña próxima, así por lo tocante al modo de suplir á los inmensos gastos de la guerra, como por lo respectivo á reforzar y aumentar los exércitos. En los países Palatino-Bávaros se reclutan 15000 hombres. Todos los hombres aptos al manejo de las armas se exercitan y adiestran los dias festivos no ménos en el Palatinado que en el Margraviato de Baden. En Brucksal se han formado recientemente almacenes muy quantiosos para los aliados.— En Bona se ha trazado un campo para 20000 hombres de infantería y 7000 de caballería; y entre Neus y Colonia ha llegado alguna artillería gruesa de los Imperiales.

El Landgrave de Hesse-Casel ha armado la mayor parte de sus súbditos para su propia defensa; el Condado de Hanau da por sí solo 9000 hombres, y cerca de Bergen se dispone un campamento para 4000, que habrán de defender el país y la ciudad de Francfort, en donde es general la consternacion desde los últimos acontecimientos de la guerra por el lado del Rhin.

Coblentza 21 de Julio.

Un cuerpo de 2000 Franceses marchó contra Merzyg, de donde se retiráron hácia Britten los piquetes de tropas de Austria y Tréveris; desde luego destruyéron los enemigos los reductos Imperiales, y pusieron una contribucion de 100000 escudos á los habitantes de Merzyg: manifestáron estos la imposibilidad de pagar en muchos años semejante suma, y conociéndolo así los Franceses la reduxéron á 10000 libras; pero no pudiendo tampoco recoger esta cantidad con la prontitud que querian, tomaron en rehenes para seguridad del pago 6 de los principales vecinos, y los enviáron presos á Saarluis; obligáron ademas á todos los pueblos de los contornos á darles sus granos, forrages,

lien-

lienzos, hierro, cobre &c. Despues de esto se retiráron: pero diariamente llegan sus patrullas hasta los propios parages.

Lieja 20 de Julio.

Es muy apurada la situacion de esta ciudad: sin embargo atendiendo á la conducta de los Austriacos, parece ser su ánimo mantenerse algun tiempo en nuestras inmediaciones; han cerrado y asegurado la puerta de S. Walburge, y voláron el puente: lo propio se pensó executar con el llamado de los Arcos; pero hasta ahora no se ha derribado, y hay esperanzas de que se conservará.—Han entrado los Franceses en el castillo de Neuville, á 3 quartos de legua de Huy, por donde han conducido mucha artillería dirigida á Tongres.

Por el lado del Brabante están los Austriacos campados á la parte de acá de Oreye, hácia Hognoul y Awans; los Franceses se hallan 2 leguas mas allá.—Los aliados fortifican el campamento de Robermont, y se forma otro en Richelle, sobre una montaña que cae hácia Viset.

Ha salido de aquí para Aquisgran el Duque de Wurtemberg, como lo habia hecho anteriormente nuestro Príncipe Obispo.

Los Limburgheses hacen los mayores esfuerzos posibles para defenderse contra los Franceses, y acreditarse leales á su Soberano.

Francfort 24 de Julio.

A una legua de esta ciudad, no léjos de Sanhof, se reunirán los Contingentes del Imperio: ántes de ayer transitáron por aquí los de Fulda, Wetzlar y Geder con banderas desplegadas y música militar, dirigiéndose al parage señalado; á cada momento se esperan los de Iserburgo, Friedberg y otros, que se juntarán con aquellos.

Parte del centro del ejército Austriaco ha ido á Maestrich, y está sobre las alturas á la derecha del Mosa. En aquella plaza ha puesto el Príncipe de Cobourg una numerosa guarnicion.

A fin de sosegar á los habitantes de Maguncia mandó publicar allí el dia 15 el Conde de Schulenburg, que aunque á la verdad habian conseguido ventajas los enemigos, reforzados con tropas del ejército del Norte y del Vendée, y con cuerpos de fresco en número superior y siempre embriagados, despues de varios furiosos acometimientos contra los puestos de Schanzel y Joannisberg, donde dexáron 40 muertos en el campo de bata-

lla:

lla: y aunque se apoderaron de dichos puestos, y que el General Mollendorff tuvo que retirarse para tomar otra situacion, será esta tan favorable que quedará abandonado poco terreno, y todo estará perfectamente defendido y cubierto. — Con efecto las últimas noticias no infunden ya inquietud: el ejército conserva la misma posición que tenía días hace; el cuartel general está en Mousheim: y en Worms hay un cuerpo de Imperiales; además los Franceses no se han dexado ver en Turheim ni en Messenheim, y así son infundados los temores del público.

Varias cartas de Suiza, especialmente las de Basilea, desmienten lo que escribieron de Soleure, y se publicó en las Gacetas de Europa, sobre unas proposiciones hechas á la Dieta Helvética por la Junta de Salud pública de Paris.

Suponen algunos avisos que Petion, cuya muerte se comunicó de oficio á la Convencion, ha salido de Suiza para Polonia, y que se han dado órdenes muy rigurosas para prenderlo, habiéndose publicado sus señas para que pueda ser conducido en qualquier parte.

Continuacion de las noticias de Lóndres de 1.º de Agosto.
Hay avisos de que los Franceses no habian entrado en Lieja el día 23 de Julio; pero parece que no quedaban muy lejos. — Namur ha sido evacuada por 3.ª vez, retirándose la guarnicion á Huy, de donde irá á reunirse con el Príncipe de Cobourg.

Ha habido en Gante una insurreccion contra los Franceses, quienes para sosegarla y castigar á los revoltosos enviaron un cuerpo de 800 hombres á aquella ciudad. — En Lovayna se negó el pueblo á tomar las armas á favor de los Convencionistas, y habiéndose puesto los carniceros á la frente de los descontentos mataron á 500 Franceses.

Con fecha de 27 de Julio se ha recibido una carta de Gloucester que dice así: „Acaba de pasar por esta ciudad para Liverpool Mr. James Scallow con 3 marineros; era carpintero en la fragata Helena apresada en Marzo último por la Proserpina: la tripulacion fué enviada prisionera á Quimper en la baya Bretaña. El 1.º del corriente se escapo con otros 6 prisioneros; marcharon durante 17 noches ocultándose de día, y de este modo llegaron á la bahia de Cancale, en donde hallaron un banchuelo sin mastelero, remos ni timón; para suplir esta falta cortaron algunos palos largos, y despues de atar en ellos sus comi-

sas á modo de velas se entregaron á las olas. Al cabo de 3 dias de navegacion sin víveres ni agua, avistaron al fin las costas de Inglaterra, y llegaron á Sydmouth en Devonshire, donde les diéron abundantemente los socorros de que tanto necesitaban. Refieren que en las cárceles de Quimper y los contornos habia 2700 Ingleses, á quienes trataban con mayor aspereza desde la derrota de la esquadra de Brest por el Almirante Howe.

Informado el Gobierno de que cruzaban en nuestros mares algunas fragatas Francesas, mandó saliese de Plymouth el Capitan Saumarez con 4 fragatas de 32 á 36 cañones, y otro buque de 16 para que recorra las costas de Francia.

Amsterdam 24 de Julio.

La guarnicion Holandesa, que ocupaba la ciudadela de Ambéres, la evacuó el dia 22, y se cree que los Franceses se hallan ya en ella. La artilleria gruesa del ejército Holandés ha llegado á Terheyde, y su hospital militar á Gertruydenberg.— La villa de Oudenbosch y todas las aldeas inmediatas están llenas de bagages.

Algunos Comisarios de los hospitales Ingleses llegaron el 18 á Midleburgo pidiendo permiso para transportar á una de las ciudades de la isla de Walcheren una partida de 1600 á 1800 heridos y enfermos.

Quando entraron los Franceses en Brusélas encontraron cerradas casi todas las tiendas y casas; poco despues recibieron un refuerzo de cosa de 600 hombres; entónces obligaron á los habitantes á abrirlas, y por via de primera contribucion exigiéron 5 millones de florines.

Haya 25 de Julio.

Hállanse los Convencionistas dueños de Lovayna, y tambien se apoderaron de Namur el 18 de este mes, habiendo hecho desde el 12 un fuego sostenido de cañones y morteros contra aquella ciudad, en la qual causó mucho daño.— Los equipages del Duque de Yorck han llegado de Ambéres á Bergopzoom.

El Almirante Kinsbergen ha formado una esquadrilla de lanchas cañoneras, que han entrado en el Escalda para contener á los Franceses si intentan adelantarse por aquella parte.

Ginebra 27 de Julio.

En las relaciones que algunos Generales de los ejércitos del Rhin envian á la Convencion refieren como una hazaña que sus

tro-

tropas han incluido en el decreto de no dar quartel á los Ingleses, á los Prusianos y Austriacos, de los quales dice el General Michaud se han librado muy pocos. Añaden que en todas las ciudades que ocupan sus exércitos dan punta muerte á quantos emigrados hallan.

Volviendo Barrere á perorar contra los que hablan de paz con el objeto, á su parecer, de destruir el Gobierno revolucionario que solo asegura la suerte de la Francia, añadió que se han tomado grandes medidas contra los que se oponen á la prosecucion de la guerra, mas que no deben publicarse: que en todo caso conviene observar cuidadosamente la conducta del pueblo de Paris, y mandar salgan de aquella capital todos los Franceses forasteros, asegurándose de su llegada á sus respectivos pueblos. Todo se decretó sin la menor oposicion. Decretóse tambien que á fin de animar cada vez mas á la tropa, se mandase que la tercera parte de los empleos militares, desde Subalterno hasta Capitan, se dieran á los soldados que sobresaliesen en campaña, indicándolos á la Junta de Salud pública para su ascenso. Este es un nuevo medio para que la Junta tenga gran número de partidarios en los exércitos.

Se ha mandado igualmente que las presas que se hagan de aquí adelante queden á disposicion de los Comisarios de Marina, á quienes la misma Junta enviará órdenes para disponer de ellas segun convenga.

Entre varios decretos de la Convencion se cita uno que prohibe baxo graves penas se extraiga de Francia la seda en rama. A fin de remediar la escasez de cáñamo se ha hecho otro decreto, que á lo ménos prueba la falta de recursos; despues de formar cálculos de las muchas campanas recogidas en toda la Francia, y señalando á cada una su cuerda, se ha mandado que estas se busquen y se presenten, se deshagan y vuelvan á hilarse para convertirlas nuevamente en cuerdas con la mayor prontitud. Finalmente se ha decretado que en adelante ningun acto público pueda escribirse sino en idioma Frances, no obstante lo que han alegado ya contra esta determinacion las Provincias de Alsacia, Bretaña, Provenza y otras, en donde casi no habla el pueblo la lengua Francesa.

No hallando los Comisarios y Generales Franceses las riquezas que esperaban en los Países-Baxos, por haberse ausentado con ellas las personas acaudaladas, amenazaron destruir las

ciudades, y obligáron á que se pusiesen en venta los bienes del Clero, señalando rigurosos castigos á los que teniendo caudales de los Seculares ó Regulares, y de los nobles emigrados, no los presenten inmediatamente.

Entre las 388 personas guillotizadas en Paris desde el 11 hasta el 24 de este mes, hubo, como siempre, de todas edades desde 17 años hasta 80. Los sujetos que merecen nombrarse por ser mas conocidos fuéron Deflers, Comandante en xefe de los Pirineos; Ward, General en el ejército del Norte; Beauharnois, Miembro de la Asamblea constituyente, y Comandante del ejército del Rhin despues de Custine; los ex-Diputados de la misma Asamblea Goussin, Bruges, Guy de Arcy, y Latile, que tambien fué Cura constitucional; la Duquesa viuda de Noailles, los Príncipes de Salm-Kirburgo y de Montbason, el Vice-Almirante Rohan &c.

Liorna 3 de Agosto.

Se confirma por noticias de Córcega, que los Ingleses han abierto brecha en Calvi, teniendo ya 8 brazas de ancho; parece que no tardará aquella guarnicion en entregarse, pues se ha acogido á la ciudadela á causa de estar en pésimo estado lo restante de la plaza. Los sitiadores han colocado 20 cañones de á 36 de un modo que baten el castillo resguardados del fuego enemigo. Se asegura que el Comandante Frances ha ofrecido rendirse con tal que le permitan embarcarse y salir con la guarnicion, armas y artillería, retirándose en 2 fragatas Francesas que hay allí; pero se ha negado semejante proposicion.

El dia 22 entró en Génova el navio Ingles nombrado Príncipe de Gáles: no iba armado en guerra, y llevaba á su bordo 159 personas entre hombres, mugeres y niños, procedentes de Bastia, que desembarcarón allí para seguir su viage á Nizza.

Se ha sabido que los Franceses han puesto embargo en todas las embarcaciones neutrales en los puertos de Nizza y Marsella, y han enviado á Tolon todos los marineros que en ellas habia para que sirvan en la esquadra Francesa.

Roma 6 de Agosto.

El Emmo. Gregorio Salviati, que hace algun tiempo estaba enfermo, falleció aquí ayer mañana en edad de 71 años y 7 meses y medio; fué promovido á la sagrada Púrpura por el Papa reynante en 23 de Junio de 1777.

Segun cartas recientes de Nápoles acompañó aquel Sobera-

no al convoy en que se embarcáron algunos cuerpos de caballería , escoltándolo con su esquadra hasta Ischia en el navio Comandante nombrado Guiscardo. El 24 por la tarde volvió á aquella capital en su corbeta , acompañándole la fragata Española la Merced.

En las montañas de Cascia , ciudad de Umbria cerca de Spoletí , se ha hecho un descubrimiento rico y curioso. De resultas de un fuerte aluvion, que descarnó algunos terrenos, quedó á la vista de ellos una estancia de pintura antigua , con algunos nichos pequeños , que contenian ídolos de oro y de plata , y ademas 3 caxones de monedas de los mismos metales y de varios tamaños. Halláron este tesoro algunos carboneros , que ya se habian aprovechado de una porcion de dichas monedas quando llegó esto á noticia del Magistrado de Cascia ; inmediatamente mandó se transportasen á la ciudad los ídolos y las monedas ó medallas. Desde aquí se han despachado sugetos para que reconozcan este hallazgo, y formen una noticia exácta de todo ello.

Turin 30 de Julio.

Prosiguen los Franceses reforzándose en varios puestos , y al parecer meditan algun ataque contra Ceva y Mondoví á fin de conseguir 2 parages en donde puedan fortificarse y permanecer tranquilamente el invierno.— El dia 24 se pusieron en marcha los que habia en el valle de Limone , y formando 3 crecidas columnas se adelantáron á media noche para rodear y sorprender los puestos avanzados de Boves , Roascia y Roccavione ; pero fuéron descubiertos con tiempo. Empezó el ataque una hora ántes de amanecer en todas las alturas de los 3 mencionados lugares ; nuestras tropas , que eran muy inferiores , y tenian órden de retirarse en tal caso á S. Dalmazzo , se defendiéron valerosamente , é hicieron su retirada con el mejor órden , y siempre defendiéndose : de forma que los enemigos no se atreviéron á perseguirlas. Nuestra pérdida consistió en 24 heridos y pocos muertos ; la de los enemigos fué sumamente mayor. Desde este ataque nada han emprendido los Franceses ; pero amenazan siempre á S. Dalmazzo , á Exilles , y por el lado de Mondoví y Ceva , en donde tienen quizá sus mayores fuerzas. Los Generales Colli y Argenta han avisado al Archiduque Carlos , Gobernador de Milan , la necesidad que tienen de socorros ; y aquel Príncipe mandó saliesen inmediatamente de Asti algu-

nos batallones , que han campado ya en Marozzo , á 5 millas de Mondovi y otras tantas de Cuneo.— Para reemplazar estas y otras tropas , que en caso preciso se despacharán de Alexandria, irán alia otros cuerpos del Estado de Milan.

Varios avisos fidedignos de Francia desmienten quanto aseguró Barrere en la Convencion de haber sido prodigiosa este año la cosecha en todo el Reyno : ántes bien dicen que fué generalmente escasa. Añaden que en Marsella hubo últimamente una insurreccion en que se derramó mucha sangre.— En el ejército Frances que está en Nizza es grandísimo el número de soldados enfermos ; y algunos aseguran que en aquel cuerpo de tropas y las que están en el Piamonte pasan de 150 los enfermos , de los quales la mayor parte muere : pues solamente en los hospitales de Nizza perecen diariamente mas de 50.

Vitoria 6 de Setiembre.

Escriben de Mondragon con fecha del 2 que aquella villa y las demas de la Provincia de Guipuzcoa , que se han mantenido fieles al Rey , y se le han agregado , diéron principio á sus juntas el dia anterior nombrando por Diputados, de Mondragon al Conde de Villafranca , de Vergara á D. Joseph de Murua y Eulate , y de Escoriaza á D. Ramon de Gastanadia : por Asesor y Secretario á D. Joseph Vicente y D. Joseph Mateo de Eriz, tio y sobrino : por Sargentos mayores á D. Esteban de Viguri, D. Luis y D. Antonio de Cyarzabal : por Ayudantes á D. Miguel de Charrualde , y D. Pedro Joseph de Urreta : Habilitado á D. Pedro Antonio de Vicuña ; y Tesorero á D. Joseph Ignacio de Mendia , vecino de Escoriaza. Queda reservado á la Diputacion el nombramiento de Diputado general.

Los enemigos hacen correr la voz de que han recibido refuerzos, pero sus operaciones lo contradicen. En Eibar han quemado 116 casas, y en Ermua solo han dexado 5. Se llevaron los copones tirando las Formas por el suelo , donde permanecieron hasta el dia siguiente, que un molinero las levanto y puso sobre el altar. Entre los muertos de Ermua se cuenta á D. Manuel de Ribas , á quien diéron los Franceses ántes de matarle el mas horrible martirio.

Madrid 16 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para el Deanato de la Santa Iglesia de Santiago á D. Andres de Aguiar y Caamaño : para la Chantria que obtiene en la misma Iglesia á D. Agustín de Toubes

bes, Arcediano de Salnés, Dignidad de ella: para la Dignidad de Chantre de la Catedral de Orense á D. Joachín Garcia, Canónigo Doctoral de la misma: para el Arcedianato titular de la de Osma á D. Ventura Alvarez, Canónigo Penitenciario de la Colegial del Real Sitio de S. Ildefonso: para el Arcedianato titular de la Catedral de Salamanca á D. Antonio Badajoz, Racionero de la Sta. Iglesia de Toledo: para una Racion de la Catedral de Badajoz á D. Diego Antonio de Cáceres Godoy: para otra de la de Cuenca á D. Juan Antonio Ramirez; y para la Media-Racion de la misma Iglesia que dexará á D. Antonio Posada, Catedrático de Disciplina Eclesiástica del Seminario Conciliar de S. Fulgencio de Murcia.

En América. S. M. se ha dignado nombrar para una Racion de la Catedral de Truxillo á D. Bernabé de Villalobos, Cura que ha sido en aquella Diócesis: para una Canongía de gracia de la nueva Catedral de S. Christóbal de la Havana á D. Diego Joseph Perez Rodriguez, Cura propio de la Parroquial de la citada ciudad, y sus auxiliares: para otra Canongía de la misma Iglesia á D. Pedro Coronado: para la Racion de Cuba que este obtiene al Medio-Racionero D. Manuel de Terran y Arredondo; y para esta Media-Racion á D. Juan Joseph Cordon, Rector del Colegio mayor de Sta. Catalina de Granada.

Asimismo ha conferido el Rey la Alcaldía mayor de la Provincia de Sonsonate, en el Reyno de Goatemala, á D. Manuel Coton, Teniente de Fragata de la Real Armada; y para la de Suchitepeques en el propio Reyno á D. Joseph Rossi y Rubí.

El General en xefe del ejército de Cataluña, Conde de la Union, en carta de 31 del mes próximo pasado dice lo siguiente:

„El Mariscal de Campo D. Gregorio de la Cuesta, Comandante de las tropas de la Seu de Urgel, me participa haberle noticiado el Subteniente D. Manuel Batllori, Comandante del campo de Rus, que en la mañana del 18 de este mes, los enemigos en número de mil se apoderaron de aquellas alturas y de las de Castellá de Nuch á pesar de la resistencia que hicieron nuestra avanzadas de paisanos armados; pero que habiendo acudido prontamente los del referido pueblo de Castellá y los de la Puebla de Lillet, atacaron á los Franceses con valor, haciéndolos retirar á la Cerdaña despues de algunas horas de fuego muy

vivo en que aquellos tuviéron 4 muertos y algunos heridos, sin la menor desgracia por parte de nuestros Somatenes, que en la ocasion han dado nuevas pruebas de intrepidez y bizarría.

Que noticioso aquel General de que los Franceses apacentaban sus ganados con poca precaucion en las montañas vecinas á la frontera de Alins y Torn, confinantes con el Condado de Foix, envió cien paisanos aguerridos, y mandados por el Cura Rector de Argolell D. Andres Piferrer, por el Presbítero Don Bartolomé Gispert, y por Francisco Isern, Comandante de la compañía de contrabandistas llamada del Menut, los quales se introduxéron el citado dia en dicho Condado de Foix, y tomaron 1300 cabezas de ganado lanar, 56 de vacuno, 13 caballerías y 2 cerdos, con poca oposicion de los enemigos que tenian desguarnecido aquel punto."

Siguen las ofertas hechas á S. M. por varios cuerpos, comunidades, y particulares de Indias.

El R. Obispo de la Concepcion de Chile, sus bienes y rentas para los gastos de la presente guerra, miéntras dure, sin reservarse mas que una corta porcion para su subsistencia, y la de las familias pobres que mantiene.

El P. Fr. Antonio Gomez Salinas, del Orden de S. Agustín en la Provincia de Santiago de Chile, un peso todos los Domingos por el tiempo que dure la actual guerra, habiendo entregado ya 25 en aquellas Reales caxas; y tambien ha dado seis caballos para el servicio de la tropa de las fronteras de aquel Reyno, y 30 mulas.

El Marques de S. Miguel de Aguayo, vecino de México, la renta del Mayorazgo que posee en el Reyno de Navarra.

Por el Clero de Carácas las siguientes, ademas de las expresadas anteriormente:

El Dr. D. Diego Dominguez, Teniente Promotor Fiscal, 16 pesos fuertes anuales durante la guerra.

El Dr. D. Juan Vicente Echevarria, 25 pesos cada año durante la guerra, y el trabajo que le causará la recaudacion de todos los donativos del Clero, de que se ha encargado.

D. Pedro Miguel Obelmexía, 50 rs. cada año durante la guerra.

El Dr. D. Joseph Vicente Machillanda, 10 pesos por una vez.

El Br. D. Vicente Icturriz, 8 pesos cada año durante la guerra.

D. Ramon Delgado, un ducado cada año durante la guerra.

El Dr. D. Joseph Ignacio Moreno, 100 pesos por ahora, otros

100 anualmente durante la guerra, y en caso urgente todas sus rentas Beneficiales.

D. Francisco Lázaro Landacta, 16 pesos por una vez.

El Lic. D. Juan Joseph Orellana, el uno por 100 de su Beneficio anual durante la guerra.

D. Manuel de Soto, 2 pesos cada año durante la guerra.

D. Juan Bautista Rodriguez, 25 pesos: D. Pedro Arias, 10, y D. Luis Borges, 50.

D. Francisco Antonio Avila, 20 pesos por una vez.

D. Vicente Puncel, 2 pesos cada año durante la guerra.

El Dr. D. Domingo Padrou, 4 pesos por una vez.

El Br. D. Joseph Vicente Romero, y D. Joseph Julian Machado, 25 pesos cada uno.

El Dr. D. Francisco Antonio Pimentel, Rector del Seminario, 25 pesos cada año durante la guerra.

D. Marcos Cuesta, el uno por 100 de su Capellanía cada año, id.

D. Nicolas Socas, 3 pesos por una vez.

El Dr. D. Manuel Rada, 10 pesos cada año durante la guerra.

D. Martin de Seixas, 10 pesos id.

D. Teodoro Espinosa, 6 pesos por una vez.

D. Manuel Barbosa, Sacristan mayor de la Parroquial de nuestra Sra. de Alta-Gracia, su renta decimal del año próximo pasado.

D. Joseph Manuel Reyes, el uno por 100 de su Beneficio cada año durante la guerra.

El Dr. D. Gabriel Joseph Lindo, 50 pesos id.

D. Dionisio Acosta, 10 pesos por una vez.

El Maestro D. Mateo Monasterios, 25 pesos cada año durante la guerra.

D. Joseph Antonio Perez, 7 pesos y 4 rs. de sus Capellanías, id.

El Br. D. Juan Antonio Croguer, 10 pesos por una vez.

El Br. D. Domingo Tremarias, 8 pesos id.

El Br. D. Domingo Zerezo, 50 pesos quando cobre la deuda de réditos de una Capellanía fundada por D. Domingo Lucena.

El Sr. D. Guillermo Carmichael, Encargado de Negocios de los Estados Unidos de América, habiéndose despedido de S. M. y demas Personas Reales, y debiendo salir dentro de 15 dias, da este aviso para que los acreedores, ó personas que tengan algun asunto pendiente con qualquiera de las de su familia,

pue-

puedan acudir en dicho término á su casa, calle de S. Mateo, núm. 4.

Método para aprender por principios la Geografía general y particular antigua y moderna, sagrada y eclesiástica, y la cronología y esfera celeste y terrestre: obra expresamente trabajada para instrucción de la juventud, comenzada á publicar en el año de 1775, y continuada en el presente por D. Juan Antonio Gonzalez Cafiaveras, individuo de las Reales Sociedades Vascongada y Sevillana, y Director por S. M. de la Academia y Seminario mandado establecer en la ciudad de Cádiz. Consta de 11 tomos en dozavo con sus respectivos mapas iluminados; y habiendo presentado el autor toda la obra á SS. MM. y AA., ha merecido su Real aprecio.

Doña María Angela Zerezo falleció en la villa de Puerto Real, Obispado de Cádiz, el día 5 de Julio de este año, y por su testamento otorgado en 4 de Junio de 1788 ante el Escribano numerario y del Ayuntamiento de dicha villa D. Lorenzo Pereyra y Vargas, nombró por heredero de la mitad de sus bienes á su sobrino D. Joseph Grabalos, natural de Corella, Reyno de Navarra, hijo de D. Juan Antonio Grabalos y de Doña Antonia Zerezo; é ignorando su paradero, por haber pasado á América, dispuso se reservase por término de 4 años, contados desde el día de su muerte, esta parte de herencia en poder de sus albaceas que eligió, y fuéron los Sres. Aguado y Guruzeta, hermanos, del comercio de Cádiz, quienes pasado el plazo asignado sin saberse del instituido, deberán entregar dicha parte al nombrado en la otra mitad, que es D. Miguel Asiain y Zerezo, sobrino igualmente de la testadora. Y deseando los albaceas investigar la existencia del D. Joseph Grabalos, ó su falta, dan esta noticia para que quien tuviere alguna la comuniquen en Cádiz á la referida casa de Aguado y Guruzeta, hermanos.

Curso elemental de Meteorología, escrito de orden superior por Don Joseph Garriga, profesor de dicha ciencia en el Real Observatorio de esta Corte. El autor de esta obra ha creído que para que qualquiera pueda aprender la Meteorología era necesario, ántes de dar los principios de esta utilísima ciencia, explicar brevemente todas aquellas verdades que debe poseer el que emprende su estudio, para que de este modo no se retraiga nadie de estudiarla temiendo que es difícil el llegar á poseerla de modo que se pueda aplicar á la medicina, agricultura &c. Así este tomo comprende los principios astronómicos: y sucesivamente se irán publicando los otros en que se hallan los principios de dicha ciencia y sus aplicaciones. Es un tomo en 8.º marquilla con láminas, que se hallará en el Despacho de la Imprenta Real.

Instrucciones y meditaciones sobre el perdón de los pecados para el tiempo de los Jubileos, y sobre las indulgencias, sacadas principalmente del Concilio de Trento por el Ilmo. Sr. Jacobo Benigno Bossuet, Obispo de Meaux; traducidas en castellano por D. Joaquín Mòles, Presbítero. Escribió el autor esta obra quando una cruel guerra desolaba la

Francia para implorar la divina misericordia sobre aquel Reyro. Se hallará en casa de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

Memorial literario, Junio parte 1.^a y 2.^a Contiene una noticia de la Memoria premiada por la Real Sociedad Vascongada sobre las felicidades físicas y morales que los Curas pueden procurar á los pueblos: carta sobre la limpieza y policia de los pueblos: discurso sobre las tasaciones excesivas de las dotes: juicio sobre la teoría de las ideas Cartesianas: libros, poesía, teatros &c. Se advierte á los subscriptores de provincia que con motivo de haberse aumentado de órden superior la franquicia de los periódicos en el correo, ha sido forzoso tambien aumentar á su tenor el porte franco de esta subscripcion, la qual no se puede cómodamente admitir para fuera de la Corte sino al precio de 37 rs. y $\frac{1}{2}$ por medio año, y 75 por uno entero: para las subscripciones de América se dará ulterior aviso; y para las de la Corte siguen en los mismos términos que hasta aquí.

Los intereses de la Francia mal entendidos: traducidos del frances por D. Domingo Marcoleta, Caballero de la Orden de Santiago: obra apreciable por las máximas de política y economía que suministra: de mucho interes y provecho, por tratarse en ella de los medios mas fáciles para desterrar los errores comunes en la agricultura, industria, comercio, poblacion y navegacion: es un plan económico en el que se hacen presentes los vicios con que se manejan estos ramos, descubriendo los mas seguros medios para poderlos reparar: 4 tomos en 8.^o Se hallará en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Puntos bíblicos, ó concernientes á la inteligencia de algunos lugares del Viejo Testamento, que han tocado en sus escritos los Arabes anteriores á Jesuchristo y á Mahoma, y se hallan en los manuscritos Arabes. De este libro, primero en su especie, se han impreso poquísimos exemplares para cierto objeto; los que hay sobrantes se hallarán de venta en la Librería de Martinez, calle de las Carretas.

Nueva edicion de la obra de Aritmética especulativa y práctica intitulada: Dorado contador, compuesta por Miguel de Sta. Cruz. Contiene la fineza y reglas de contar oro y plata, y los aneages de Flándes por moderno y compendioso estilo. Las muchas reimpressiones de esta obra acreditan su mérito y utilidad por la aceptacion que ha merecido de los inteligentes; sus reglas sólidas, fixas y sencillas la hacen inteligible á los ménos instruidos en esta clase de estudio por los exemplos especulativos y prácticos que contiene, dando ademas un conocimiento claro del modo de hacer la mezcla de varios metales para la inteligencia de sus valores. Se hallará en las Librerías de esta Corte.

Nueva edicion de la Coleccion de 50 juegos, conocidos comunmente con el nombre de juegos de prendas: entretenimiento para pasar divertidas las largas noches del invierno, con diferentes sentencias adequadas para aumentar la diversion. Se hallará á 4 rs. en casa de Castillo, frente á S. Felipe el Real; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en el del Diario, frente á Sto. Tomas.